



## COMUNICADO

### Sostenibilidad Medioambiental

## El Ayuntamiento tiene en marcha actuaciones para cuatro grandes zonas verdes que sumarán 40 hectáreas

- Las obras del parque del Campamento Benítez están al 50% mientras el de Frank Capra en Teatinos está en fase de adjudicación
- El proyecto del parque urbano Andrés Jiménez Díaz en Puerto de la Torre ya está aprobado mientras está en redacción el del previsto entre las calles Teba y Camino San Rafael en Cruz del Humilladero
- La ciudad alcanza los 13,4 m<sup>2</sup> de zona verde útil por habitante

**Málaga, 5 de junio de 2025.-** El Ayuntamiento de Málaga sigue avanzando en la puesta a disposición de la ciudadanía de nuevas zonas verdes en la ciudad. Actualmente, se encuentra en distintas fases la creación de cuatro parques cuya superficie total suma casi 40 hectáreas: el metropolitano del Campamento Benítez, el de Frank Capra en Teatinos, el parque urbano Andrés Jiménez Díaz en Puerto de la Torre y el previsto en la calle Teba, en Cruz del Humilladero. Con el impulso a estas cuatro nuevas zonas verdes se avanza en el compromiso de programa de Gobierno 2023-2027, en el que se refleja la creación de estos cuatro nuevos espacios verdes, así como el objetivo de seguir incrementando la superficie de zona verde útil por habitante, que actualmente se sitúa en un promedio de 13,4 metros cuadrados frente a los 11,35 de 2021 o los 7,67 de 2017.

1/3

En Churriana, las obras del parque del Campamento Benítez continúan su curso y se encuentran al 50% de ejecución. Con una inversión de más de 10 millones de euros, el proyecto comprende un área de más de 273.000 metros cuadrados de terreno que se plantea como un espacio abierto, con un marcado ambiente natural en el que predominan las zonas verdes plantadas con más de 1.000 nuevos ejemplares de árboles, 43.000 arbustos y 110.000 m<sup>2</sup> de siembra de prados verdes.

De norte a sur y de este a oeste se han proyectado cuatro caminos que estructurarán los accesos peatonales que confluyen en una plaza central de aproximadamente 6.300 m<sup>2</sup>. Estos caminos se complementarán con más de cuatro kilómetros de rutas secundarias que unirán todas las zonas del parque. Por su parte, el parque se ha zonificado para satisfacer las necesidades de los diferentes usuarios, de modo que se ha diseñado distinguiendo las distintas áreas tanto de estancias como lúdicas. Se ha proyectado una segunda plaza situada en el acceso de la portada al Campamento

Benítez con 950 m<sup>2</sup> de superficie. Ambas plazas previstas (esta y la central) contarán con zonas de descanso y sombra mediante pérgolas cubiertas de vegetales. En el centro del parque, sobre una superficie de 7.500 m<sup>2</sup>, se contempla una gran pradera verde con caminos y áreas de estancia para la ciudadanía. La zona sur del enclave es la destinada al área deportiva. Contará con 13.000 m<sup>2</sup> de superficie en la que se han proyectado tres pistas de baloncesto de dimensiones reglamentarias, una pista de vóley-playa y una zona de fitness. Además, la actuación incluye la ejecución de una pista de 6.000 m<sup>2</sup> con obstáculos y rampas para la práctica de la disciplina ciclista BMX, cuatro áreas de juegos infantiles y un parque canino.

### Frank Capra

En Teatinos, el Área de Urbanismo tiene en fase de adjudicación la obra del parque de Frank Capra con un presupuesto de más de 8,8 millones de euros. El proyecto contempla la creación de un nuevo espacio de más de 50.000 metros cuadrados en Bizcochero Capitán (entre la avenida Jorge Luis Borges, la calle Frank Capra y las carreteras MA-20 y A-357) que combinará áreas de recreo, descanso y corredores verdes a partir de una red de caminos enlazados entre sí. La composición de esta red de recorridos delimita varios espacios pavimentados y zonas verdes con zonas de sombra. Así, el primer espacio se caracteriza por estar rodeado de árboles, una lámina de agua de 120 metros de longitud y zonas de estancia. Otra de las zonas está formada por una gran plaza que funcionará como punto de encuentro en el que se concentran equipamientos y una pérgola, de modo que complemente las zonas de sombra proporcionada por los árboles. Por último, el diseño incluye un conjunto de varios espacios: una gran área de juegos infantiles y un área deportiva que se unen a otros espacios de encuentro bajo otra pérgola que los conecta.

2/3

Igualmente, en Puerto de la Torre ya está aprobado el proyecto para el gran parque urbano Andrés Jiménez Díaz, que contará con 75.500 metros cuadrados y que complementará las actuaciones ya impulsadas en esta misma zona como la instalación de un parque multiaventuras o el auditorio. La propuesta consiste en la reforestación de toda la zona de monte, la habilitación de un itinerario de un kilómetro, espacios de aparatos biosaludables, un parque infantil y zonas con pérgolas para aportar sombra en este espacio que quedará perimetrado con vallas.

Además, en Cruz del Humilladero se encuentra en fase de realización el proyecto básico y de ejecución de una nueva zona verde y un parque infantil en la calle Teba, junto al Camino San Rafael.

Estas actuaciones se enmarcan en el compromiso municipal de seguir avanzando en el reverdecimiento de la ciudad, plasmado en el citado incremento de la ratio de metros cuadrados de zona verde útil por habitante hasta alcanzar los 13,4. Un aumento que es consecuencia de la estrategia municipal de tratar los espacios urbanos con nuevos criterios de naturalización y apostar por la creación de zonas verdes ligadas a nuevos



desarrollos residenciales, la adecuación para uso ciudadano de los parques periurbanos y la incorporación de nuevas infraestructuras verdes de iniciativa pública como el parque de Martiricos (distrito Palma-Palmilla), la terminación del de San Rafael (Cruz del Humilladero) o el paseo fluvial del Guadalmedina tras la regeneración de las bermas habilitadas como zona de esparcimiento ciudadano y ajardinamiento por la Junta de Andalucía entre la presa de El Limonero y el puente de Armiñán en el marco del protocolo suscrito entre ambas administraciones para la restauración hidromorfológica del río.

## Arbolado

En paralelo, se continúa aumentando la masa arbórea tanto en calles y jardines públicos de los 11 distritos como en las áreas forestales como una de las principales medidas para mejorar la calidad del aire, proporcionar sombra, reducir las islas de calor y potenciar la biodiversidad al aportar un hábitat a especies de aves e insectos. Así, la campaña anual de plantación en suelo urbano, desarrollada entre octubre de 2024 y el pasado mes de marzo, se ha completado con la incorporación de 1.869 nuevos árboles, de los que 1.698 han sido plantados en la vía pública y en parques mientras los 171 restantes están ubicados en el interior de centros educativos. Hibisco, almez, naranjo agrio, lapacho rosado, flamboyán, ciclamor canadiense, sófora y pitanga son las especies más plantadas en esta última campaña. Se trata, en su mayoría, de árboles de porte medio, de forma que el desarrollo de sus raíces es menos invasivo en el subsuelo y el acerado.

3/3

De esta forma, en las últimas seis campañas se ha acometido la plantación de 8.101 ejemplares, con lo que el arbolado urbano (no los ubicados en zonas forestales) está integrado actualmente por 110.000 unidades. Su mantenimiento es asumido por las empresas adjudicatarias del servicio de conservación de zonas verdes y arbolado viario por un presupuesto anual de 18,1 millones de euros, sin contar los de los espacios gestionados por entidades urbanísticas de conservación y para cuya gestión el Consistorio concede subvenciones por un importe total de 700.000 euros.

Además, sólo en los últimos cuatro años se han plantado 35.000 plántulas de especies como algarrobo, almendros, pino, acebuche, almez o ciprés en las zonas forestales y parques periurbanos, con un índice de supervivencia por encima del 90%, en el marco de las campañas de reforestaciones que, con un presupuesto anual de 150.000 euros, persiguen aumentar la cubierta arbórea para mitigar el cambio climático, incrementar la captación de CO<sub>2</sub> y cesión de oxígeno, disminuir la temperatura ambiente, frenar la erosión y velocidad de escorrentía, y favorecer la biodiversidad. A estas 35.000 plantaciones hay que sumar las 80.000 acometidas por la Junta de Andalucía en el Parque Forestal Ciudad de Málaga. Además, se estima que en las zonas forestales de los montes públicos hay unos 150.000 ejemplares, por lo que se calcula que Málaga puede contar con 373.000 árboles, lo que supone una ratio de 0,63 árboles por habitante.